

Écho Gervinois

TRIMESTRIEL D'INFORMATION

PRINTEMPS 2024



2024,
une nouvelle
page se tourne
à la
Médiathèque !

sommaire

LE MOT DU MAIRE

Page 1

LES ÉCHOS DU CONSEIL

Page 2

L'EXPRESSION DE LA LISTE NON MAJORITAIRE

Page 3

L'ÉCHO DOSSIER

Pages 4 et 5

L'ÉCHO EN IMAGES

Page 6

L'ÉCHO EN REPÈRES

Page 7 et 8

LE MOT DU MAIRE

Depuis cet automne de grandes quantités de précipitations ont saturé les sols mais aussi les chemins. Nous avons dû repousser à plusieurs reprises les travaux de remise en état de ces derniers. Nous avons aussi différé le démarrage des travaux d'aménagement du futur quartier la Chênaie du lotissement du Val Fleuri. Nous comprenons l'impatience de certains, mais nous souhaitons que les travaux entrepris soient de qualité dans les conditions optimales pour durer plusieurs années et non quelques jours. Des pluviométries importantes et des périodes de sécheresse seront sans doute des réalités dans les années à venir.

Cette année la commune acquiert la maison médicale mise en vente. Notre volonté est de pérenniser sa vocation et de maintenir les professionnels de santé en place. Nous pouvons compter à Saint-Gervais sur une équipe de professionnels de santé qui s'est organisée au sein d'une association « Le Pôle de santé du Marais ». Nous travaillons ensemble pour étudier le développement de l'offre de locaux pour répondre à l'évolution de leurs besoins et favoriser l'installation de nouveaux professionnels de santé et notamment de médecins.

Dans notre Écho dossier, nous retrouvons les acteurs majeurs de la création et du développement de notre Médiathèque. Cet espace de vie, de rencontre avec les autres et avec la culture. Madame Emilie LEGRAIN et Monsieur Alexis MONNET secondés par les bénévoles et accompagnés par Monsieur Pierre CHIRON, Adjoint en charge de la communication, des affaires culturelles, sportives et de loisirs, souhaitent une évolution de l'offre numérique qui permettrait de fidéliser des jeunes venus une première fois attirés par l'exposition « Rétro-gaming ».

Ce printemps, nos associations organisent de belles manifestations. Profitons de ces instants de convivialité et de bien vivre ensemble.

Je vous souhaite plein de moments de bonheur en famille et entre amis.

Richard SIGWALT
Maire de Saint-Gervais



Brèves du Conseil Municipal - Réunions des 20 novembre et 11 décembre 2023

Toutes les délibérations des conseils municipaux sont accessibles en ligne sur le site Internet de la commune : <http://www.saintgervais-vendee.fr/>

L'ÉCHO DES ÉCOLES, DES AFFAIRES SOCIALES, DE LA COMMUNICATION ET DE LA VIE CULTURELLE

Résultat des Élections du Conseil Municipal des Enfants

Madame Cécile LANDREAU-BONENFANT, Adjointe au Maire, présente les résultats des élections pour le Conseil Municipal des Enfants (CME) qui se sont tenues pour les deux écoles le 17 octobre 2023 salle du Conseil Municipal :

Pour l'école publique, Chloé BESNARD-CHAMPFAILY, Callie BORDAGE-FAURE et Noan MOUTON ont été rejoints par Nino GÉRARD et Iris MARCHAND-RAVON,

Pour l'école privée, Raphaël NICOU et Cléo MILCENDEAU ont été rejoints par Salomé GUIGNARD-DOUCY, Éloan JANNEAU et Lucas MARPAUD-CHARON.

Madame Cécile LANDREAU-BONENFANT informe que le conseil des enfants s'est réuni le 07 novembre dernier et que les membres du CME ont participé à la cérémonie de commémoration du 11 Novembre.

Bilan du repas des aînés

Le repas des aînés s'est déroulé le jeudi 19 octobre 2023. La décoration des tables, avec des compositions de fleurs séchées, a été réalisée en interne par les membres du CCAS avec le concours de Madame Christelle MERIAUD des services techniques.

L'ambiance festive a été garantie par la présence de l'orchestre Le Delta qui a rythmé le repas avec des danses et chansons. 84 convives dont 10 accompagnants étaient présents au repas et ont pu partager un moment convivial.

Distribution des colis

140 colis confectionnés par les membres du CCAS ont été distribués. Ils contenaient notamment une bouteille de jus de pomme, un pot de mogettes, un pot de miel, des rillettes de canard, des sablés et des papillotes.

L'ÉCHO DES AFFAIRES GÉNÉRALES

État des fossés suite aux fortes précipitations

En raison des fortes précipitations du mois de novembre, l'état des fossés s'est considérablement détérioré. Un curage et un examen des buses sont prévus afin de garantir un meilleur état des fossés.

Point urbanisme

Permis maison accordé jusqu'en mars 2024

Nom	Adresse du terrain
M. Franck ROUSSEAU	7 rue de la Marne



Bonjour à tous,

Vous avez sans doute remarqué l'absence de notre éditorial dans le précédent numéro de l'Echo gervinois. Notre texte abordait la question, à partir de l'exemple de l'éclairage public, des contraintes financières pesant sur l'équilibre budgétaire des communes, des choix politiques et des moyens pour tenter d'y remédier.

Cet édito a été censuré par Monsieur le Maire. Le compte-rendu de la séance du conseil municipal du 11 décembre en ligne sur le site de la mairie donne les arguments de chacun. Nous ne pouvons que contester le terme de plagiat qui a été utilisé pour les idées développées à partir de textes de l'ADEME : la paraphrase n'est pas du plagiat.

Liberté d'expression et vie démocratique : nous sommes au cœur du fonctionnement de notre république. La censure d'un article qui exprime des opinions divergentes est un acte autoritaire qui limite notre capacité à débattre, à exprimer nos idées et nos préoccupations légitimes. Cela crée un climat de méfiance et d'opacité qui ne favorise pas la confiance entre les citoyens et leurs représentants. Nous appelons Monsieur le Maire à respecter la liberté d'expression de notre groupe d'opposition et à favoriser un dialogue ouvert et constructif avec les citoyens et ce malgré les divergences d'opinion.

Suite à 2 toxi-infections alimentaires collectives fin décembre, la vente des huitres du Nord de la baie de Bourgneuf a été interdite lors des fêtes de fin d'année. Plus d'une cinquantaine d'ostréiculteurs ont été directement touchés entraînant des pertes économiques importantes. Toute la baie a été impactée en termes d'image. Le 28 Février, le ministre de la transition écologique Christophe Béchu a déclaré que « La pollution des huîtres a pour origine le dysfonctionnement des stations d'épurations ». Ces installations d'assainissement collectifs, débordées par les précipitations de cette fin d'automne, ont rejeté de l'eau non traitée dans la baie.

Le changement climatique implique des phénomènes météo plus marqués y compris dans nos régions tempérées. Nos systèmes de collectes des eaux usées, de traitement et de rejet doivent s'adapter à ces phénomènes de précipitations intenses au risque de voir la répétition de telles situations menacer l'existence de toute la filière ostréicole sans compter l'impact sur l'industrie touristique.

Qu'en est-il de la station d'épuration de notre commune ?

En service depuis 2012, située à la sortie du village sur la route de Saint-Urbain, elle a été dimensionnée à l'époque pour faire face à l'augmentation prévisible de la population. Après traitement, elle rejette ces effluents dans une lagune de sécurité puis dans le ruisseau des Caribots, qui une fois franchit la route, s'écoule dans le marais.

Le rapport annuel de la SAUR, délégataire de service public, sur l'assainissement collectif nous est présenté en séance du conseil municipal. Le rapport 2022 nous apprend page 103 qu'en janvier et décembre 2022 suite à de fortes pluies, des rejets d'eau non traitée ont eu lieu. Commune du Marais Breton, nos rejets ont un impact sur la baie de Bourgneuf et nous devons à ce titre veiller à ne pas nous retrouver dans la même situation. Il est nécessaire de travailler sur les entrants dans la station notamment veiller à la séparation des eaux usées et des eaux pluviales (réseaux dédiés, implantation de cuve de stockage) mais également veiller à éviter tout rejet d'eaux non traitées. Selon OF du 21 février dans le département seulement « 2% des cours d'eau sont en bon état écologique ». Les rejets provenant de l'agriculture, des industries ou des collectivités ont raison des systèmes d'assainissement collectifs. La préfecture en compte 49 « prioritaires » dont 17 « non conformes ». Même si notre station d'épuration est en bon état il est illusoire de penser qu'il n'y aura pas de surcoût pour qu'elle soit à même de relever le défi du changement climatique. Elle ne gère pas les surverses (évacuation par débordement) qui in fine devront être traités. Quoique l'on nous en dise, à terme cela se traduira nécessairement par un surcoût pour l'utilisateur. Comme dans bien d'autres domaines il faut s'y préparer : questions de choix politiques et d'investissements.

Un autre sujet... La couleur de peau d'une personne ne devrait jamais être un critère pour juger de ses compétences, de sa capacité à exercer un métier. Apparemment tous nos concitoyens ne partagent pas cette opinion comme a pu le constater l'un de nos commerçants*. Cette situation va à l'encontre des valeurs fondamentales de respect, d'égalité, de fraternité et de diversité qui doivent régir notre société. Il est essentiel d'y sensibiliser nos concitoyens notamment les plus jeunes en combattant sans concession les préjugés et les stéréotypes qui les alimentent. Nous espérons que la majorité des citoyens de notre commune partage ces principes.

En vous souhaitant un agréable printemps

Liste Réinventons Saint-Gervais.

*Article du Courrier Vendéen 25 janvier 2024

2024, une nouvelle page se tourne à la Médiathèque !

L'occasion d'interviewer les acteurs principaux qui ont contribué à son succès.

Rencontre avec M. Robert GUERINEAU, Maire de 1995 à 2020, M. Jean LOIZEAU, Adjoint aux affaires culturelles de 2014 à 2023, M^{me} Edwige BOURY, Responsable jusqu'en 2023, M^{me} Émilie LEGRAIN, nouvelle Responsable et M. Alexis MONNET, médiathécaire.

Vous êtes les acteurs principaux de la création de la médiathèque, pouvez-vous revenir sur l'origine de ce projet ?

RG : « Au tout début, la bibliothèque était gérée par l'Amicale Laïque et était située dans l'enceinte de l'école publique puis dans un local près de la mairie. Avec seulement 50 familles d'adhérents et peu de bénévoles, il fallait du changement. C'est dans les anciens haras, réhabilités pour les besoins, qu'elle a ouvert ses portes au public en octobre 2015. Offrir une seconde vie à ce patrimoine local était important, un pari audacieux mais réussi et un superbe lieu de rencontre pour tous s'est créé. »

JL : « Nous avons pour but de créer un 3^e lieu, que ce ne soit pas qu'une bibliothèque mais un espace mettant en avant différents médias ; par le biais d'expositions récurrentes et diverses dans leurs sujets, une salle d'exposition qui, à l'origine, aurait dû être une salle de réunion, puis la salle Musique & Cinéma »

La médiathèque est le lieu culturel de la commune, que pensez-vous de son évolution ?

RG : « La médiathèque est un lieu convivial, facile d'accès, où

le contenant est aussi important que le contenu. Les expositions attirent des personnes qui ensuite visitent les lieux, et inversement. La vitesse de croisière est atteinte, la prochaine étape serait pour moi une mise en réseau tout en gardant la main. »

JL : « Sa force est son interaction avec les multiples acteurs extérieurs, ses nombreuses animations intergénérationnelles et la découverte d'autres médias : la peinture, la photographie, les jeux vidéo, ... Il faut aussi remercier la BDV (Bibliothèque Départementale de Vendée) pour son soutien avec le prêt d'expositions et de documents régulier. »

Après 8 ans consacrés à la médiathèque, quels ont été les moments les plus forts ?

EB : « L'ouverture et l'engouement pour la médiathèque dès les premiers jours, les projets dans le cadre «Handicap en bibliothèque» (initiation à la langue des signes, ateliers peinture, poterie, illustrations avec les enfants des écoles et les résidents du CAT de CHALLANS), les soirées sur l'astronomie et les séances de contes pour les enfants resteront les moments les plus forts pour moi. »



Soirée Astronomie

Quel bilan personnel tirez-vous de cette expérience ?

EB : « La création de la médiathèque a été le projet le plus abouti auquel il m'a été donné de participer. J'ai été recrutée six mois avant l'ouverture, j'ai donc pu assister à l'avancée du chantier tout en préparant les différents dossiers. Avec la Commission Culturelle et l'équipe de la médiathèque, nous avons travaillé sur un programme d'animations annuel. Cette expérience a été très variée, enrichissante. J'ai beaucoup appris, expérimenté et fait de très belles rencontres. Je remercie Émilie et les bénévoles pour leur implication dans toutes les activités ainsi que l'équipe municipale pour m'avoir confié la responsabilité de la médiathèque pendant presque 9 ans. Un vrai travail d'équipe qui m'a permis d'évoluer et de prétendre au poste que j'occupe aujourd'hui. »

Vous êtes la responsable depuis janvier 2024, quelles sont les activités que vous proposez ?

EL : « L'équipe propose pour les enfants des soirées pyjama, des raconte-moi des histoires et des séances de lectures avec les assistantes maternelles et le Relais Petite Enfance. Des p'tits déj' et apéros lecture sont organisés pour les adultes. Les classes des deux écoles et l'IME de CHALLANS sont accueillis régulièrement. Cette année, des séances de lecture ont lieu à la Marpa pour les résidents et des ateliers culinaires avec M^{me} Marie-France BERTAUD sont prévus. Chaque mois, une exposition est à découvrir, comme par exemple ce mois-ci, La marqueterie de paille proposée par M^{me} CHESNEL de SAINT-GERVAIS. »

Combien de bénévoles participent à la vie de la médiathèque et quelles sont leurs missions ?

EL : « Avec Alexis, nous sommes accompagnés par seize bénévoles qui ont des missions variées comme l'accueil du public, l'équipement des documents ou encore la participation aux animations. Chacun a trouvé sa place au sein de la médiathèque. Et pour les citer, «On est une famille !». Sans leur investissement, nous ne pourrions pas proposer autant d'activités. Un grand MERCI à toutes et tous ! »

Nouveau visage à la médiathèque depuis le 15 janvier dernier, quelles sont vos missions ?

AM : « L'intitulé de mon poste est Assistant médiathèque et chargé de communication. Donc je participe aux animations avec Émilie, aide à l'accueil, participe à la gestion des collections et gère la communication sur le Facebook, le site de la médiathèque et avec la presse. »

Quels sont les atouts que vous pensez apporter à la médiathèque ?

AM : « À la médiathèque, je peux mêler mes deux passions, la lecture et le numérique. Je souhaite pouvoir développer l'espace informatique et proposer de nouvelles activités. »



Alexis MONNET



Vernissage de l'exposition de peinture des enfants des écoles de Saint-Gervais et des adultes du CAT de Challans

Conférence sur la loutre d'Europe



Dans le cadre de la journée mondiale des zones humides, le Syndicat Mixte de la Baie de Bourgneuf (SMBB), en partenariat avec la commune de SAINT-GERVAIS, a organisé le 9 février une soirée à destination du grand public sur la loutre d'Europe. Pas moins de 160 personnes se sont rassemblées dans la salle des Primevères pour profiter de la conférence de M. René ROSOUX, spécialiste de l'espèce, et apprendre plein d'anecdotes sur la loutre.

M^{me} Sophie MIRAMONT, chargée de mission au SMBB, a ensuite présenté les différents suivis menés sur le Marais Breton qui attestent bien de la présence de la loutre sur notre commune. Pensons à lever le pied quand on traverse le marais de nuit, la loutre est un animal nocturne, rare et protégé.

Spectacle Fabigan « Une valise pour tous »

Le 10 février dernier le spectacle « Une valise pour tous » a été organisé par l'école de cirque Fabigan. Ce titre n'a pas été choisi au hasard : les fonds récoltés seront utilisés pour financer le voyage aux rencontres régionales des écoles de cirque qui se dérouleront du 18 au 20 mai à FRESNAY SUR SARTHE (72).

Environ 150 personnes ont pu apprécier ce magnifique spectacle chorégraphié par M^{me} GARCIA. Trente jeunes artistes ont montré leurs capacités : dans les airs que ce soit au trapèze ou au cerceau ; équilibre sur échasses et monocycle sans oublier les diabolos qui ont frôlé le plafond de la salle.

La Compagnie Fabigan est la seule école de cirque fédérée en Vendée adhérant à la fédération française des écoles

de cirque. L'association vous réserve encore quelques surprises pour l'an prochain car elle fêtera ses 10 ans à SAINT-GERVAIS.



Soirée apéro lecture

Le 19 janvier, à l'occasion de la huitième Nuit de la Lecture, l'équipe de la Médiathèque avait préparé un apéro lecture sur le thème « Le Corps dans tous ses états » ; lectures de textes, extraits de livres et poèmes – Chroniques d'hiver de Paul AUSTER, le serpent qui danse de Charles BAUDELAIRE ou encore la tirade du nez de Cyrano de BERGERAC, des minutes infos et citations humoristiques ont rythmé la soirée. La quinzaine de participants a apprécié ce moment convivial et s'est bien amusé !

Voeux du CME à la Marpa

Pour fêter la nouvelle année 2024, les enfants du CME ont créé des cartes de voeux pour les résidents de la MARPA, « La Josinette ».

Ils sont allés ensuite remettre leurs créations autour d'un goûter. Jeunes et moins jeunes ont partagé leur talent de chanteurs, pour la plus grande joie de nos aînés.

Un très beau moment de partage intergénérationnel.



À savoir

Conseil Municipal

Les prochaines réunions du Conseil Municipal auront lieu les lundis 15 avril, 27 mai et 24 juin à 20 heures en salle du Conseil.

Horaires d'été de la médiathèque

Du 02 juillet au 31 août, la médiathèque sera ouverte du mardi au samedi de 9 h à 13 h.

Fermeture de la mairie

En juillet et en août, la mairie sera fermée tous les samedis.

Élections européennes le 9 juin

Quand s'inscrire sur les listes électorales de la mairie ?

Pour voter lors des élections européennes 2024, vous pouvez vous inscrire en ligne jusqu'au 1^{er} mai, ou avec le formulaire jusqu'au 3 mai.

En cas de déménagement au sein de la même commune, il faut également faire la démarche en ligne ou via le formulaire pour la mise à jour de sa domiciliation électorale.

Infos en mairie : 02 51 68 73 14

Saint Gervais
Commune de Vendée

« Moi, mon maître, il est bien éduqué, il ramasse ... »*

3 distributeurs de sacs gratuits
parc de La Salamandre-Médiathèque-Marpa

LA COMMUNE S'ENGAGE ET VOUS ?

*Ne pas ramasser les déjections de son chien sur la voie publique est sanctionné par une contravention

DIMANCHE 2 JUIN 2024
SAINT GERVAIS
ORGANISATION: CLUB VTT MEN IN BIKE

RANDONNÉE VTT & PEDESTRE
35 ET 50 KM 12 KM

LES CIRCUITS VTT SONT OUVERTS AUX GRAVELS
INSCRIPTION DE 7H00 à 8H00, DÉPART IMPÉRATIF DE 7H00 à 8H00 POUR LE CIRCUIT VTT 50KM (MAREE BASSE 8H)

Infos France Services

Lieux & Horaires d'ouverture

	lundi	mardi	mercredi	jeudi	vendredi
Beauvoir-sur-Mer 2 rue des Ecoles	09h00 - 12h30 13h30 - 16h00	09h00 - 12h30 13h30 - 16h00	09h00 - 12h00	09h00 - 12h30 13h30 - 16h00	09h00 - 12h00
Bouin Mairie - Place de l'église				13h30 - 17h00 (sur Rdv)	
La Garnache Place de la Mairie				(les semaines paires)	
Bois-de-Cené Mairie - 35 rue de la Motte				13h30 - 17h00 (sur Rdv)	
St-Christophe-du-Ligneron 5 place de la Mairie				(les semaines impaires)	

☎ 02 51 36 87 27 ✉ beauvoir-sur-mer@france-services.gouv.fr

Challans Gois, Beauvoir, ASSURANCE MALADIE, ASSURANCE RETRAITE, FINANCES PUBLIQUES, etc.

État civil

Naissances

- **Charlie GABORIT GONÇALVES DA SILVA**, né le 28 décembre 2023.

- **Michel RAIMBAUD**, 74 ans ;

Décès

- **Marie DE LA TRIBUILLE née NOËL**, 87 ans ;

- **Alisa BOCQUIER née RONDEAU**, 92 ans ;

- **Michèle RIGALLEAU**, 56 ans.

« En Voiture Simone », le déplacement solidaire

Destiné aux habitants des communes de Beauvoir-sur-Mer, Bouin, Saint-Gervais et Saint-Urbain, « En voiture Simone » a pour objectif de proposer un moyen de locomotion à tous ceux qui ont besoin de se déplacer mais n'ont pas de moyen de transport.

Mis en place dans le courant du deuxième trimestre 2023, « En voiture Simone » permet d'assurer les déplacements de proximité dans le Nord-Ouest Vendée pour effectuer des courses, des démarches administratives, se rendre chez un médecin...

En pratique

Pour bénéficier du service, il faut tout d'abord adhérer à l'Association Socioculturelle et de Lien Intergénérationnel (ASSOLI), la structure porteuse du projet. Ensuite, il s'agit de contacter son référent communal afin d'organiser son déplacement. Ce dernier avertira alors un conducteur bénévole disponible qui viendra chercher le demandeur à son domicile. Enfin, l'utilisateur du service indemniserait directement le bénévole des frais de déplacement aller-retour ainsi que des frais de stationnement s'il y a lieu.

Des conducteurs bénévoles

« En voiture Simone » repose sur le principe du bénévolat. Pour que le service se développe, l'ASSOLI a besoin de conducteurs bénévoles. Une disponibilité totale n'est pas nécessaire, chacun choisit de donner le temps qu'il peut.

Si vous souhaitez participer à cette belle aventure, faites-vous connaître en mairie ou à l'ASSOLI. Pour les chauffeurs, l'adhésion à l'ASSOLI sera nécessaire afin d'être couvert par l'assurance collective souscrite.

Contact : M. Hervé BARRAUD - 06 17 33 15 30

EN VOITURE Simone
DÉPLACEMENT SOLIDAIRE

Une aide pour les habitants, par les habitants

Commerces
Médecin
Centre-Ville
Visite

Beauvoir
Mairie de BOUIN
SAINT URBAIN

06-50-72-37-17 06-48-00-76-15 06-17-33-15-30 06-70-34-62-50

Les Agendas de l'Écho

Vos événements à venir

- | | |
|-------------------|---|
| 03/04
15/05 | L'Arpenteur donne rendez-vous aux jeunes à 15h30 au City Park |
| 13/04 | Bal Trad' organisé par l'Amicale Laïque
20h-21h Initiation à la danse
21h début du bal – 8€ par adulte, gratuit pour les moins de 16 ans – Tout public
Salle des Primevères |
| 22 au
25/04 | Stage de cirque organisé par la Compagnie Fabigan - Salle de sports |
| 04/05 et
05/05 | Salon du livre organisé par l'association Patrimoine et Tradition
Complexe des Primevères |
| 05/05 | Concours hippique - Hunter
Haras des Presnes |
| 08/05 | Cérémonie patriotique organisée par L'UNC
Place du Monument aux Morts |
| 01/06 | Gala de danses et cirque
de la Compagnie Fabigan
Complexe des Primevères |
| 02/06 | Randonnée VTT et pédestre
organisée par les Men in Bike |
| 09/06 | Election européenne |
| 09/06 | Vide grenier organisé par l'AS Saint-Gervais – Haras des Presnes |
| 15/06 | Festiv'Ecole organisé par l'APEG
Salle de sports des Primevères |
| 22/06 | Fête de la musique organisée par l'Union des Commerçants Gervinois |

Et à la médiathèque ?

- | | |
|---------------------------|---|
| Avril | Exposition « Marquetterie de paille »
par M ^{me} CHESNEL
Visible aux heures d'ouverture |
| 05/04 | Apéro Lecture – à l'occasion de la fête des bibliothèques – 19h
Gratuit – Sur inscription – Places limitées |
| 06/04 | Dictée – à l'occasion de la fête des bibliothèques
10h – Gratuit – Sur inscription |
| 19/04 | Soirée pyjama – 19h30 – Gratuit à partir de 5 ans – Sur inscription |
| 23/04 | Raconte-moi des histoires – 10h
Gratuit – 0-4 ans – Sur inscription |
| 23/04,
25/06 | Atelier culinaire – 19h
Sur inscription – Places limitées |
| 26/04 | Rencontre poétique avec Raphaël REUCHE
Gratuit – Sur inscription |
| 26/04,
31/05,
28/06 | P'tit Déj' Lecture – 10h – Gratuit
Public adulte – Sur inscription |
| Mai/Juin | Exposition "Fête des instruments" par la BDV – Visible aux heures d'ouverture |

Les matchs à domicile

Foot - 15 h

21/04 – Saligny Bellevigny

28/04 – Île d'Yeu

